

TRES EDICIONES DIARIAS
Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 7
Edición nacional... 12

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1/26
Fuera, el trimestre... 4/50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 8/50

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Vermouth Pries

Carbon artificial

El presupuesto de enseñanza

Lo hemos dicho y lo repetiremos muchas veces: "Entre aumentar en unos miles de pesetas la consignación para guarda civil ó en muchos millones la de Instrucción pública, votamos por esto", porque "abriendo escuelas se cierran cárceles".

Se están preparando los presupuestos parciales, y atribuyéndole importancia grandísima y trascendencia enorme, hemos buscado noticia de lo que el ministro de Instrucción pública proyecta hacer en el de su departamento y no hemos encontrado, hasta ahora, los radicalismos honrosos que el estado de la enseñanza demanda en España ni las orientaciones nuevas que precisa en estos momentos y que ante todo deberían atender á hacer práctica la instrucción, á difundirla hasta las últimas capas sociales, á hacer doctores doctos en vez de titulados, á hacer lo que hoy es rudimentario: enseñanza pública.

Lo más transcendente de los proyectos del Sr. Domínguez Pascual, hace relación á la primera enseñanza con la creación de escuelas nuevas mediante subvenciones; el aumento de sueldos á los maestros, reduciendo los 120 tipos de haberes á once categorías desde 500 á 3.000 pesetas anuales, y al aumento en el personal de la inspección de primera enseñanza.

La creación de escuelas nuevas... Creemos que no se da cuenta exacta el ministro de que, no ya escuelas nuevas, si que escuelas, verdaderas escuelas, es lo que todavía está en España por crear. Qué significa el levantar un caserón y poner en él un mártir más, por un puñado de ochavos que enseñe... lo que se puede enseñar por tan mezquina retribución? No, no; la escuela es algo muy distinto de eso. Para tenerlas, hay que hacer maestros; una vez hechos, darles, cuando menos, medios de vivir decorosamente, material adecuado, locales higiénicos, respetos, prestigios ó independencia.

De todo esto nada se ve en las noticias que de los nuevos presupuestos se tienen. Plausible es la idea de simplificar las categorías de los sueldos; pero aún en esto sólo suena una reforma burocrática; parece honradamente el ministro que con 500 pesetas de sueldo puede enseñarse otra cosa que á morir de hambre? Pues si esto es así, ¿qué hacer mártires donde precisas maestros?

Habríamos querido encontrar en el avance de información de lo que serán los presupuestos de Instrucción pública iniciativas valientes, algo grande, y sólo damos con la rutina eterna y con el aumento de personal de la inspección, como si fuera lícito inspeccionar las deficiencias de lo que se sabe de cierto que no puede ser, que es imposible que sea bueno y completo.

Asunto es este de la enseñanza en que habríamos de insistir hasta ser machacones. De la instrucción, de la cultura nacional lo esperamos todo, todo... hasta la regeneración de nuestra política y el mejoramiento de nuestros políticos.

Y si que esperamos tal cosa de la instrucción, porque cuando las clases directoras tengan una mayor cultura, cuando los doctores sean doctos algo más nominalmente, estarán capacitados de modo peninsular para dirigir, y cuando el pueblo sea instruido, será más digno, con conciencia del valor de sus derechos, no hará dejación de ellos, sabrá ejercitarlos y defenderlos, y acabará para siempre la raza de los que viven y medran á la sombra de la ignorancia brindándose á ser tutores de un menor para comerse su fortuna, explotarle, y llevarle de trueno en vuelo y de bochorno en deshonra á la total ruina, á la muerte.

Visiones de España

Este el título de un libro que acaba de publicar el joven y notable escritor americano D. Manuel Ugarte.

El gobierno de la República Argentina ha comisionado al Sr. Ugarte para que viniera á Europa á estudiar la legislación obrera de todas las naciones, viendo en él uno de los sociólogos y de los escritores más eminentes de su país; y el notable autor, de paso que cumple esta importante misión, va escribiendo sus impresiones sobre los países que visita.

Producto de su paso por nuestra patria es el hermoso libro "Visiones de España". En él analiza el presente de nuestro país y su porvenir, las esperanzas que hay que tener acerca de su regeneración, y con su pluma de revolucionario traza las siluetas de los españoles que llama su atención como políticos y como escritores.

Sus artículos sobre Canalejas, Pérez Galdós, Valera, Blasco Ibáñez, Ruada, Medina el poeta, Joaquín Diez, etc., son notabilísimos.

He aquí lo que dice del novelista valenciano:

VICENTE BLASCO IBÁÑEZ
Rara vez se encuentran reunidas en un solo hombre la sensibilidad exquisita del artista y el gusto del orador popular. Parece que lo que se gana en delicadeza de percepción se gana en energía y en carácter. Los grandes escritores, novelistas y poetas, que nos encantan siempre conciben con sus creaciones, han sido casi incapaces de coordinar en público dos aspectos de su arte: el de la sensibilidad y el de la fuerza de su arte escrito. Parece que sea el hombre que arroba á las multitudes, carecen por lo tanto de un equilibrio indispensable para hacer arte escrito. Parece que sea el hombre que arroba á las multitudes, carecen por lo tanto de un equilibrio indispensable para hacer arte escrito. Parece que sea el hombre que arroba á las multitudes, carecen por lo tanto de un equilibrio indispensable para hacer arte escrito.

estimación y el cariño que nos inspira la figura de Vicente Blasco Ibáñez. En él se reúne todo. Novelista, polemista, tribuno, hombre de acción, con el libro, con el periódico, con la palabra y con el gesto, es un gran distribuidor de belleza, de razón, de entusiasmo y de justicia. Es el hombre integral, tal cual lo concebimos en nuestra imaginación.

Algunos le reprochan esa universalidad de espíritu. Acostumbrados á los hombres monocordes, especialistas y fragmentarios que no tienen más que una función y un gesto, les sorprende que puedan coexistir en un mismo individuo tantas y tan diferentes aptitudes. No sospechan que en la sociedad de mañana, cuando consigamos desarrollar libremente toda nuestra actividad y vivir á plenos pulmones, esto que hoy resulta excepción, será, con mayor ó menor intensidad, la regla. Confinarse en un solo género de labor es vivir parcialmente. El ser humano debe tener el espíritu siempre despierto, interesarse por todo, opinar sobre lo que le circunda, sentir, ver, comprender, amar la naturaleza entera y expresar su pensamiento, su sensibilidad ó su pasión en las formas que le parezcan pertinentes, haciendo flotar en todo sitio y circunstancia el pabellón de su personalidad.

Blasco Ibáñez, llevado por su carácter altruista ha distribuido sus riquezas intelectuales á todos los vientos, ha dejado su huella en todas partes, ha entrado y ha salido por todas las puertas de la vida.

La extrema movilidad de su carácter y su inquietud de espíritu dan una facilidad de improvisación que deslumbraba.

Escribe como nosotros conversamos. De ahí la frescura y el encanto de esas páginas inolvidables de "La Barraca". De ahí la fraternidad, la camaraderie que se establece en seguida entre el lector y el autor. Parece que se nos estuviera contando una historia entre dos cigarrillos ante la mesa del café. Y en estos tiempos en que el hombre, libertado de los esnobismos torpes, vuelve á la sinceridad y á la naturaleza, esa franca y comunicativa claridad es el mejor mérito.

Batido por las tempestades, Blasco Ibáñez ha sabido, como los peñascos de la costa, resistir á todo y á todos. Las olas han pasado sobre él, le han cubierto un instante, se han ensañado y han vuelto cien veces, pero no han podido mover el bloque poderoso. Cuando ha llegado el caso se ha expuesto personalmente. Y la casualidad, que ayuda á los buenos, le ha hecho saltar por sobre todos los peligros.

Maravilla y seduce ese carácter adaptable á las más diversas circunstancias de la vida, y sobre todo, el empleo que de él ha hecho Blasco Ibáñez. Lejos de ponerse al servicio del poder y de sacar ventajas de su posición, ha marchado resueltamente contra la injusticia, sin contempORIZACIONES, con el vigor y el entusiasmo de los justos. Sus campañas vibrantes, sus afirmaciones claras, su acción resuelta, han popularizado su nombre. En Valencia, su ciudad natal, se ha convertido en atmósfera. Lo respiramos y lo sentimos en las calles, en las casas, en la población toda. Parece que sea como el alma colectiva, que en él se reúna la síntesis de los deseos y las aspiraciones generales.

En un teatro de Madrid asistí una noche á una fiesta dada en honor del novelista de "La Barraca". Fui como escritor, y quizá como partidario, porque aunque mis convicciones socialistas me llevan más allá del programa de Blasco Ibáñez, simpatizo, naturalmente, más con los liberales amigos de las reformas obreras, que con los reaccionarios clericales. Decir, como algunos principistas hoscos, que todos los partidos burgueses son igualmente enemigos del socialismo, es encerrarse en un capricho infantil. ¿Cómo ha de ser igualmente adversario el que nos da la libertad de propaganda que el que nos la niega; el que exige rudas leyes restrictivas, que el que acepta nuestro programa mínimo de reformas? El caso es que fui á la velada, como escritor y como simpatizante. Y en el teatro ahogado de gente, donde no quedaba lugar ni para un hombre más, sentí ese mareo del espíritu que se llama "el entusiasmo". La palabra sobria de Menéndez Pidal, las metáforas de fuego de Dienta y la voz caliente y arrebataadora de Lerroux diseñaban como dedos de escultor en el inmenso hueco de la sala una gran estatua moral de líneas llenas que crecía, cobraba amplitud, y parecía romper el techo con la frente. Entonces vi á Blasco Ibáñez en su verdadera estatua.

Manuel Ugarte.

El batallón infantil

Hoy hará su debut el batallón infantil. Sus organizadores han conseguido, explotando la afición de los niños por los juegos, reclutar una porción.

Desde que se inició este pensamiento, no hemos perdido de vista el asunto, y las conjeturas que nos hicimos han resultado ciertas.

La primera manifestación de los niños soldados será la de que bendigan su bandera.

Ya han sacado la oreja los elementos reaccionarios que, á la chita callando, han organizado esa ridícula parodia de un batallón.

Ya lo saben los padres de los niños que han consentido prestarles á tan absurda mozganga. Si son liberales, deben prohibirles diversion tan poco humana como el hacer de soldados y que tampoco tiene nada de saludable.

la formación de dicho batallón bajo el punto de vista físico.

En las escuelas, modelos extranjeras á los niños se los hacen hacer ejercicios militares para con el aliciente del juego, conseguir aficionarlos á la gimnasia corporal; pero en ninguna de dichas escuelas se forman batallones embutiendo los ejercicios de los niños en uniformes y haciéndoles sudar con paños larguísimo, y los ejercicios los hacen con los trajes usuales, y sin que el exceso de la fatiga física pueda producirles trastornos.

Las familias de los niños y el público deben colaborar á que no prospere el tal batallón; con ello no harán más que volar por la sana educación moral y física de sus hijos.

Y para final, sepáse que el organizador del batallón (sic) es D. Diego Barber, conator de la aquella célebre procesión de las banderitas, que el pueblo liberal supo deshacer.

La Feria

Y continúa colando lo de la feria.

A medida que van pasando los días y acordándose, por consiguiente, el plazo, se nos va dando la razón.

Los que nos combatían se pronuncian en retirada, y en fuerza de barajar argumentos, incurren en contradicciones tan manifiestas, que van dándonos lástima.

Ya no se habla de las manoseadas cuentas, eso sí, porque el público con, su natural instinto advierte que la ridícula inspección al Ayuntamiento no ha de dar nada de sí: más claro, que las cuentas de feria son producto del trabajo enorme y de la iniciativa de unos cuantos ciudadanos tan entusiastas como honrados que, abandonando sus intereses ó sus habituales ocupaciones, organizaron unos festejos brillantísimos.

Y se emplea como supremo argumento el tantas veces discutido déficit.

Hablemos de él, aunque va resultando ya un refrito.

Muchas razones podríamos oponer á las aducidas por los que sacan á relucir el déficit de la pasada Feria; pero nos basta con las siguientes:

Sin ese déficit, ó sin consignar previamente su equivalencia, no hay feria digna de esta ciudad. Esto es ocioso demostrarlo, porque todo el mundo lo sabe.

Ahora bien; ¿con las 75.000 pesetas consignadas, incluyendo las 25.000 en que se calcula la recaudación por impuesto de rúfols, cabe celebrar una feria medianeja, no contando con otros ingresos?

Nadie, honradamente pensando, podrá contestar afirmativamente á esta pregunta.

Porque ni pueden calcularse los gastos con exactitud ni los ingresos, tratándose de festejos sujetos á tantas y tan graves contingencias. Además; ¿á qué asustarse de un déficit de feria que después de todo es reproductivo, cuando déficits los tiene el Estado, los ayuntamientos y hasta los particulares en sus cuentas domésticas? ¿Acaso el comerciante ó el industrial, el Municipio y el Estado, presupuestan con déficit preconcebido?

Ya ven, pues, los que hablan sistemáticamente del pecado déficit como sus argumentos carecen de lógica y de razón.

No es esto solo. La feria sería también imposible con las restricciones y trabas de todas clases que los Capriles, quieren imponer á los individuos de la Junta.

Sujétense estos á los formalismos y expedientes ofuscados, que constituyen una serie interminable de obstáculos, y necesitaríase meses y meses para organizar el festejo más insignificante.

El propio Maura, que no puede ser sospechoso en esta cuestión, autor del famoso decreto regulando la ordenación y clasificación de pagos de los municipios, al enterarse de la importancia de nuestra feria, apresuró á exceptuarla de los formalismos de su decreto.

Capriles y sus corifeos opinan, en cambio, opinan que son necesarios esos rigorismos para que la feria pueda celebrarse.

Es decir, opinan esto en público, sin perjuicio de decir todo lo contrario en privado.

Concretando. Para que se nos dé completamente la razón en el manoseado asunto de la feria, solo faltan un par de meses; y con tiempo y mimbres todo se andará.

Nuestros detractores se han dejado arrastrar por el odio político y personal que nos profesan, y han avanzado tanto, que ya es tarde para retroceder.

Si rudo fué el ataque, grande ha de ser también, pues, nuestra justificación.

Aunque para nada la necesita quien tiene la certeza de haber cumplido con su deber hasta con exceso.

ESPAÑA ANTE LAS FUTURAS CONTINGENCIAS INTERNACIONALES

En las librerías de Vilar y Ortega se halla á la venta la obra que con este sugestivo título ha publicado en Madrid el joven abogado don Luis Amado Reigondaud, obra que mereció á principios de curso el honor de una larga, empuñada y fructuosa discusión en la Academia de Legislación y Jurisprudencia.

El tema en ella desarrollado es de palpitante, vivísima actualidad. En páginas henchidas de ardoroso y sincero amor patrio, hace un zebado estudio de la materia, impropio verdaderamente de un joven, pues una á la brillantez del estilo, una profunda asombrosa de concepto.

fumesto, y todas ellas, cruzadas de brazos, contemplaron indiferentes el desastre, pues si hacia nosotros sólo les ligaban los débiles lazos de una más ó menos sincera amistad, hacia otras naciones les obligaban vínculos más estrechos, que podían debilitarse ó romperse adoptando alguna actitud que tendiera en nuestro beneficio.

Comprendiéndolo así el autor de esta obra, cree razonadamente que este aislamiento es siempre desventajoso é imposible quizá en el futuro, por la falta de un Ejército y una Marina que nos permitan sostener el sistema de neutralidad, y por la carencia de un poderío científico é industrial que nos garantice el goce de nuestros derechos y el respeto de nuestras legítimas aspiraciones.

Europa entera nos afirma más y más en esta opinión. Alemania busca el apoyo de Austria, uniéndose ambas potencias por el lazo que prepararon Bismark y Andrásy en Gastein. Italia se adhiere más tarde á esta concordia formándose de este modo la triple alianza. Francia y Rusia ante los temores que esta alianza pudiera provocar se unen en pacto defensivo enfrente de la triplice. Hasta la sobria Albión, abandonando su espléndido aislamiento, se une á Portugal y al Japón y brinda con sus halagos al coloso americano, nuestro vencedor. Y ante semejante espectáculo, es solo España la que insiste en su nefando sistema de aislamiento, pomposamente llamado de neutralidad, cuando en rigor merecería mejor el calificativo de vergonzante soledad. Ciertamente una de las condiciones de nuestro carácter es el de reincidir una y otra vez en los pasados errores.

Se impone la necesidad de concertar una alianza defensiva, no ofensiva. Así lo entiende el Sr. Amado, el cual, con ideas subjetivas y propias y un brillantísimo estilo, aboga por una alianza defensiva de España, Inglaterra y Francia.

Al llegar á este punto, deshace el frecuentísimo error de creer que España no representa nada en el concierto de las naciones, cuando por su ventajosísima situación geográfica, ha de estar, á no dudarlo, halagada por las dos naciones citadas. España, con pesar poco, puede todavía imprimir dirección al fiel de la balanza europea. Francia nos necesita, porque representamos para su seguridad militar un serio peligro. Para Inglaterra representa más nuestra nación. Sin amigos en el continente, obtendría con nuestra ayuda una excelente posición geográfica y sobre todo intermarítima, aparte, desde luego, de las indudables ventajas que á una y otra les prestara en el orden mercantil la fecunda producción.

Si la obra que citamos estudia este interesante y capital problema bajo sus múltiples aspectos, militar, naval, económico, diplomático, histórico, psicológico y de nuestros intereses en África, se comprenderá fácilmente la verdadera importancia que ésta tiene. Además, con ser el problema complejo y variado, con llevar en él implícitamente envueltos otros muchos, consigue su autor desarrollarlo en poco espacio y en forma inteligible, aun para aquellos menos conocedores de las relaciones y problemas que el derecho internacional estudia.

Reciba el conocido escritor y distinguido amigo, mi sincera enhorabuena.

A. Esteve Velasco.

Unión republicana

CIRCULO REPUBLICANO "EL PORVENIR".—Se convoca á junta general extraordinaria por segunda convocatoria para hoy domingo á las tres de la tarde con objeto de tratar asuntos de interés para la misma.—El secretario, V. Camps.

CIRCULO INSTRUCTIVO REPUBLICANO "EL PUEBLO".—Hoy á las once de la mañana se celebrará junta general ordinaria, en el local de las escuelas, para tratar un asunto interesante para este Círculo.—El secretario, S. Romero.

Noticias

Es de esperar que, á pesar de ciertas baladronadas, nada de particular ocurra hoy.

Si ocurre, allá se las ventilen como puedan los que contra la voluntad de la mayoría del Ayuntamiento han organizado los presentes festejos, y los que para satisfacer repugnantes odios personales quieren silbar al Alcalde.

Nosotros en este asunto ni tiramos, ni aflojamos, ni la manta es nuestra.

Pero como nos consta que los organizadores de la siba en proyecto, enemigos nuestros encarnizados, hablan cometido la villanía de dar á los silbantes la consigna de vitorear á Salmerón y á la Unión Republicana, y preparando ya esta farsa publicaron un suelto embustero y perverso, nos creímos en el caso de decir ayer, y hemos de repetir hoy, que si alguno ó algunos sujetos silban ó promueven desórdenes esta tarde, no serán republicanos de la Unión, sino adversarios nuestros disfrazados que carecen de valor para afrontar las consecuencias de sus actos.

La Sala primera de esta Audiencia dictó ayer ante de sobreseimiento en la causa llamada de la calle de la Paz.

En su virtud nuestros queridísimos amigos y correligionarios D. Ramón Roig y D. Andrés Alfaro han quedado libres de toda responsabilidad por el citado proceso, en el que únicamente se les trató de envolver por quien no alberga en su pecho otros sentimientos que el odio y la pasión políticas.

Teníamos la seguridad de que el proceso de referencia no tendría más resultado para nuestros amigos que la molestia que todo procesamiento lleva consigo, aunque los procesados, como en este caso, estuviesen en libertad y sin fianza.

Tan clara y manifiesta fué la inocencia de nuestros amigos, que el fiscal retiró la acusación y el tribunal sobreseyó libremente el proceso.

Por algo hemos dicho siempre y lo repetiremos una vez más, que el poder judicial es generalmente de la más mala especie que haya en España.

or eso depositamos nuestra confianza en él por eso no dimos cuenta á nuestros amigos de día en que el citado juicio se celebraba.

No quisimos que se tomase como el deseo de imponerse al tribunal que había de dictar el fallo, porque sabemos guardar los respetos que deben merecer á todo ciudadano los funcionarios encargados de administrar justicia.

La balanza de la justicia no ha inclinado sus platillos por insulto de más ó por bravuconada de menos; las razones y las pruebas, especialmente el testimonio de personas imparciales, son las que influyen en sus decisiones y nada más.

Nuestros amigos Alfaro y Roig recibieron ayer buen número de felicitaciones de amigos y correligionarios, á las cuales unimos la nuestra más entusiasta.

Vivimos en plena Sierra Morena. Cuando no asaltan los ladrones una casa, desbalijan á un ciudadano en mitad de la calle, le pegan un tiro á cualquier hijo de vecino ó acerbillan á puñaladas á una feliz mujer.

Todos los días refleja la prensa en sus columnas el estado anárquico de esta población, especie de Mea de los malhechores.

Anoche, sin ir más lejos, dos individuos dirimieron sus cuestiones particulares á tiro limpio en la calle de Adresadores.

De esta refriega resultó herido un individuo de 40 años llamado Francisco Huertas Colluela, que recibió un tiro en el brazo izquierdo, causándole además otra bala una contusión en la región umbilical. Fué curado en el Hospital y su estado es leve, salvo complicaciones.

Casi al mismo tiempo otro bravo corrió pistola en mano por la de Cavanillas persiguiendo á otro sin dudar.

Claro está que la policía no se enteró de nada, lo propio que el Gobernador. Verdad es que el que así se denomina ni es gobernador ni Cristo que le fundó.

Es una especie de... me alegro de verte bueno.

Anoche se celebró en la Tertulia Republicana del Camino del Grao una velada política, asistiendo numerosos correligionarios y hermanos jóvenes que dieron gran realce á la fiesta.

Hicieron uso de la palabra los propagandistas de la Juventud de Unión Republicana señores Aleina, Cebrían (R.), Larom, Andrés y Demócritos.

El Sr. Hernández leyó una poesía, y nuestro compañero Serrano Clavero pronunció un enérgico discurso, resumiendo el presidente señor Coscollá.

Todos los oradores fueron aplaudidísimos, quedando gratamente impresionados de las atenciones de aquellos valientes correligionarios.

Mián en el Casino de la Misericordia.—La Juventud de Unión Republicana de Valencia, cumpliendo órdenes del Directorio, celebrará hoy á las cinco de la tarde en el Casino de la Misericordia un gran mitin de solidaridad como protesta de la detención arbitraria de algunos compañeros de la Juventud Republicana de Sestao.

En el acto, que promete ser importante, harán uso de la palabra los jóvenes Guardiola, Cebrían (A.), Pelejero, Larom, Andrés, Demócritos y el presidente de la Juventud Cebrían Gray.

En el teatro del Casino Unión Republicana Las Germanías, se verificará mañana á las nueve, bajo la dirección del inteligente aficionado D. Vicente Montesinos, la representación de la graciosa comedia de D. Eduardo Escalante "Del porrat de San Antoni á les torres de Serrans", y de la pieza en un acto "La tea de la discordia", tomando parte en ambas la señorita Montesinos y la señora Peligro, y los señores Montesinos, Pluchau, Rocati, Senent, Lleó, Piza, Gómez, Panset, Colomer, Domenech y Solana.

Esta noche á las ocho y media se celebrará en la sociedad humorística "El Cantó", una velada teatral, poniéndose en escena el drama en tres actos "Juan José", en el que tanto se distingue el Sr. Montoro.

También se representará la pieza "Ploramiques".

La Alcaidía, cumpliendo acuerdos del Ayuntamiento, ha ordenado:

Al arquitecto municipal que forme el presupuesto para la plantación de arbolado en la calle de las Barcas; ha pedido autorización al ingeniero jefe de obras públicas para construir un preso adguinado que dé acceso al nuevo Matadero; ha designado al Sr. Marzal para que adquiera premio con destino al Centro Instructivo de la Asociación de carpinteros, y ha rogado al decano del Colegio Notarial que designe los notarios que hayan de autorizar las escrituras de las subastas que se verificarán el día 13 para vender la basura recogida en la limpieza pública de la ciudad.

Los soldados Federico Juan Elorriaga, Agustín Igual Comas, Manuel Molina Revert, Carmelo Márquez Mora, Juan Huertas Lleréns, Rafael Carmona Gallardo, Juan de Dios Sellés y José María Matías Botella, deberán presentarse en la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza para enterarse de un asunto que les incumbe.

La subasta que ayer mañana se verificó en el Ayuntamiento bajo la presidencia de los señores García Dadrás y Gabarda para adjudicar el servicio del suministro de pienso para los caballos de la sección montada de la guardia municipal, ha sido rematada á favor de D. José Vercher Gómez, por la cantidad de 1'55 pesetas ración.

El día 10 de Abril próximo pasado, se reunió en la Comandancia de Marina de Valencia la Junta de Pesca de esta provincia para resolver, entre otros asuntos, la instancia que la Sociedad El Progreso Pescador elevó al excelentísimo señor ministro de Marina en el mes de Junio de 1903, para que se les autorizara pescar con el arte de arrastre denominado "Dolich".

En 7 de Julio del año citado se dictó una real orden que autoriza provisionalmente en las costas de esta provincia la pesca con el arte llamado "Dolich", si bien con las condiciones que la real disposición cita.

Discos antiblenorrágicos del Dr. GREUS

Seguro remedio de las enfermedades de las vías urinarias, curan pronta y radicalmente los flujos ó purgaciones, agudos y crónicos. Es, pues, lo más...

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, Peris y Valero (antes Paz), N.—VALENCIA.

Grandes almacenes

EL CAPRICHIO

Valencia, calle de la Paz, letra E (esquina á la del Ave-María)

Cortadores especiales para la sección de medida

La Junta de Pesca, después de minuciosa discusión, acordó por unanimidad: 1.º Que desde luego, y como la referida real orden lo dispone, el arte...

Las indigestiones se alivian en diez minutos tomando dos oables, y se curan radicalmente antes de acabar el primer estuche de "Digestivo Mojarrieta".

El Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado, ha dirigido una circular á todos los agricultores, fabricantes y comerciantes españoles...

Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Nos comunican de la alcaldía de Jaraco, que tendrá lugar el día nueve de Julio próximo la práctica del deslinde general del monte denominado Foyas y Menduvar...

Promete verse hoy muy concurrida la valeda teatral que celebrará la Sociedad Los XX.

El alcalde ha remitido al Gobernador civil el anuncio declarando cesante al profesor de la Banda municipal D. José Ibáñez...

Esta mañana de once y media á una ejecutará la Banda Municipal en la plaza de la Constitución el siguiente programa:

1.º Marcha militar (Schubert); 2.º vals "Amoreuse" (Bergher); 3.º "Nit d'Albesa" (Giner); 4.º obertura de "Tannhäuser" (Wagner); 5.º sonata, obertura 27 (Beethoven); 6.º marcha el 49 (Summan).

Por la noche, la misma música interpretará en la propia plaza el programa siguiente: 1.º "Havatta", juguete (Neil Moret); 2.º obertura, "Il Ré de la hore" (Massenet); 3.º "Soir d'amor", valse (Lope); 4.º fantasía de zarzuela (Serrano); 5.º gran fantasía de "La Walkyria" (Wagner); 6.º "Le grognar", marchas (Parés).

El lunes y jueves próximos, de nueve á doce, y el martes, miércoles y viernes, de once á una, en la Habiilitación respectiva, se abonarán á los maestros de este partido, la mensualidad de Abril último.

EL FERRO-QUINA-BISLERI enriquece la sangre de glóbulos rojos.

Carteras y petacas de piel con ó sin aplicaciones, desde 1 á 90 ptas. Almacenes "El Águila", C. Paz.

Mañana se celebrará el Certamen nacional de la Academia Jurídico-Escolar, acudiendo seguramente á él todas las autoridades civiles y militares y representaciones de las corporaciones científicas.

El jurado, compuesto por los catedráticos Sres. D. Eduardo Soler, D. Rafael de Olóriz, D. Salvador Salom y los letrados consultores de la Academia Jurídico-Escolar Sres. D. Vicente Guastavino y D. Ernesto Ibáñez Rizo, ha dado ya su fallo; los temas de los trabajos premiados, cuyos nombres se ignoran, pero que se declararán mañana por la noche, son:

El premio del ministro de Instrucción pública, al lema "Adelante!" El del Sr. D. Manuel Allende de Salazar, al lema "Verdad". El del Capitán general, al lema "Bona fide". El de la Diputación provincial, al lema "En España lo antiguo es la libertad". El de D. Melquíades Álvarez, al lema "Trabajo".

de la Universidad de Valladolid, al lema "Laissez passior".

El de D. Pascual Testor, al lema "Justicia y Moralidad". El de D. Adolfo Bonilla, al lema "Ad impossibilia nemo tenetur".

El del secretario de la Universidad, señor D. Fernando Reig y Flores, al lema "La riqueza es un bien ó un mal para la humanidad?".

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la providencia de los anémicos.

Ropas hechas para caballero y niño. Trajes para caballero desde 1750 á 90 pesetas. Almacenes "El Águila", C. Paz.

En la plaza de la Constitución fué detenido ayer mañana Francisco Martínez, conocido carterista y ladrón de alfileres de corbata.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el mejor reconstituyente de la sangre.

Los poderosos tónicos reconstituyentes y de más grato sabor Fosto-glicol-kola Doménech, Fosto-glicol-kola lecitinada Doménech y Fosto-glicol-kola ferruginosa Doménech, vendense en las principales farmacias.

Baños del Almirante.—Baños medicinales y duchas de todas clases. Baños de mar calientes. Frente á Correos.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la providencia de los estómagos débiles.

Por el Alcalde se ha dictado la providencia de primer grado de apremio en el expediente contra los contribuyentes que se hallen en descubierto por el arbitrio municipal sobre balcones, rejas y puertas del año 1902 y alcantarillado de 1903.

Durante cinco días pueden recoger sus recibos con el recargo del 5 por 100 sobre sus cuotas en la agencia ejecutiva, sita en la planta baja de las Casas Consistoriales y horas de las diez de la mañana á una de la tarde.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

GRANJA MORODER.—MONCADA.—Leche pura de vaca á domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferreteria de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

Rogamos á nuestros lectores se fijen en el anuncio que en cuarta plana publican nuestros amigos Descalzo y Villena, fabricantes de algodones.

EL FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes.

El acreditado BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO de "Torres Muñoz" se vende en todas las farmacias en cajitas pequeñas y en latas de kilo y medio á "45 pesetas", y en la de su autor, San Marco, 11, Madrid.

Boquecinos, color novedad, piel de 1.ª. Confecciones á mano desde 15 pesetas. Almacenes "El Águila", C. Paz.

ANEMICOSI Tomad siempre el FERRO-QUINA-BISLERI.

DENTÍFRICOS.—El más agradable, el más higiénico y más barato, el "Licor del Polo de Orive". Esto es casi axiomático.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el más eficaz de los cordiales.

La especialista en partos doña Julia Alvarez, ha trasladado su domicilio á la plaza Horno San Nicolás, 1, entre-suelo.

EL FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy, á las cuatro y media de la tarde, un gran partido de pelota á 50 tantos, á escalera por encima cuerda, en el que tomarán parte los afamados pelotaris siguientes: Hilario, Mari y Rata (azules), contra Magne, Chiquet de Simat y Font (rojos).

A tan gran partido el precio será el de costumbre.

Zotal

El más poderoso desinfectante conocido hasta el día y de más fácil manejo. Adoptado por el gobierno y médicos principales de España para desinfectar hospitales, escuelas, habitaciones de enfermos y cadáveres de enfermedades infecciosas como tifus, viruelas, sarampión, cólera, peste bubónica, etc., etc. Para evitar el contagio de estas enfermedades y sanear la atmósfera de los pisos, es suficiente una disolución de ZOTAL en agua al 2 por 100, regar las cocinas, retretes y dormitorios dos ó tres veces por semana, con lo cual se destruyen los microbios y malos olores que originan la descomposición de los excrementos orgánicos.—3 pesetas litro.—Farmacias y droguerías.

GRAN CAFÉ DE ESPAÑA

Helados para hoy: Sorbetes, mantecado, avellana, leche merengada, turrón de Alicante, crema de moka, vainilla, fresa, naranja á la portuguesa, granizados, horchata, limón y café.



Curan absolutamente: Reumatismo, gota, neuralgia y todas las enfermedades de la sangre, aunque sean hereditarias.

Botella de 300 dosis siete pesetas.

DE VENTA: Botica de Blas Cuesta y Farell y Piñol.

Movimiento obrero

OBREROS DE MUEBLES CURVADOS.—Esta sociedad convoca por tercera vez á junta general, para la renovación de cargos y otros asuntos importantes.

Compañeros, en vista del desinterés que demostráis cuando esta directiva os llama á junta general para que os enteréis de todos los asuntos que en ella hay que tratar, y viendo la poca convicción que tenéis á la sociedad, esta directiva, en la junta que celebrará hoy domingo, á las diez y media de la mañana, tomará un acuerdo concreto, sin admitir reclamaciones de los que no asistan.—La directiva.

"LA CONSTANCIA", sociedad de Albañiles de Burjasot.—Convoca á junta general extraordinaria, con objeto de tratar de un asunto de gran importancia para la misma, la cual junta se celebrará el día 14 del actual.—El presidente, Bautista Balaguer.

SOCIEDAD DE OFICIALES SOGUEROS.—Se convoca á junta general que se celebrará esta mañana, á las nueve para la dación de cuentas y otros asuntos de mucho interés para la sociedad.

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria hoy, á las diez de la mañana, para la dación de cuentas y nombrar cargos para el comité y directiva y dar cuenta á la asamblea de varias denuncias.

Al mismo tiempo se suplica al autor de una denuncia presentada á la directiva, y la cual va sin firma, tenga la bondad de asistir á esta junta, para justificarla, ó de lo contrario se tomará como anónima y no tendrá ningún valor tal denuncia.—El secretario, José Guillem.

CONTRA LOS CONSUMOS.—Se recuerda á los delegados de las sociedades obreras adheridas á la iniciativa de "La Constructora Valenciana" y á los de aquéllas que últimamente hayan acordado adherirse, que mañana deberán acudir al domicilio de dicha sociedad, sito en la calle del Mar, con objeto de conocer a contestación que dió el Alcalde á la comisión elegida para visitarle, y acordar lo que proceda.—La Mesa.

CENTRO TIPOGRAFICO.—Compañeros: Las directivas de las sociedades Tipográfica, Gutenberg y Estampación, os convocan para hoy á las diez y media de la mañana en el local del Centro, á fin de tratar del resultado de la última huelga y sobre la confección de las listas electorales.

La importancia de estos asuntos ha de imponerlos el inexcusable asistencia.—El presidente, Francisco Sanchis.

OBREROS CONSTRUCTORES DE CARROS.—Compañeros: Se os convoca á junta general para hoy domingo 8 del corriente á las diez de la mañana, para deliberar la contestación de los patronos. Se encarece la asistencia de todos los socios.—El secretario, Manuel Donato.

CONFERENCIA.—Se convoca á todos los amantes de la instrucción, á la conferencia sociológica que se celebrará en el Centro Obrero del Grao, calle de Méndez Núñez, 3, á las nueve de la noche, el lunes 9. Dicha conferencia estará á cargo de los compañeros Saavedra y Sánchez Rosa, escursionistas, que se encuentran en esta capital de peso para Barcelona.

Todos los amantes de la emancipación obrera pueden acudir á escuchar la voz de estos ilustrados obreros, donde encontrarán gran sinceridad y ansias de justicia. Valencia 8 Mayo de 1904.—La comisión.

Sobre el doble crimen

El juzgado del Mar continuó ayer mañana instruyendo diligencias sobre el sangriento suceso ocurrido anteayer en la calle de Bonilla.

Ante el Sr. Muñoz, escribano encargado de dar fe de las diligencias del sumario, ampliaron ayer mañana sus declaraciones los agentes de policía Mariano Fernando y Vicente Sabater, declarando además cinco compañeras de la pobre Amparo.

De la autopsia practicada al cadáver de ésta por los médicos forenses Sres. Lanuza y Chinesta, resulta que Encarnación Jiménez, conocida por Amparo, tenía las heridas siguientes: tres hechas con instrumento corto punzante en cada uno de los pulmones, una penetrante en el corazón, tres penetrantes en el vientre, una que perfora el estómago y otra en el cuello que secciona el paquete vasco-nervioso.

Las restantes, hasta 48, son de menor importancia.

Jarabe pectoral

Antiséptico sedante del DR. GREUS

Preparado con bromoformo, fenole herocina y benzoato sódico y armónico

Es un seguro remedio de toda suerte de afecciones de las vías y aparato respiratorio, desde las más sencillas, hasta el más acentuado estado congestivo ó consuntivo.

Es un seguro remedio de toda suerte de afecciones de las vías y aparato respiratorio, desde las más sencillas, hasta el más acentuado estado congestivo ó consuntivo.

Primera casa en España á la altura de las mejores del extranjero

RECIBIDAS LAS NOVEDADES PARA VERANO

Ropas hechas para caballeros y niños.—Géneros para la medida.—Corbatería.—Géneros de punto, etc., etc.

Gran surtido en trajes de niño para la primera comunión

PRECIO FIJO

ENTRADA LIBRE

Advertisement for D. José Maria Zarandieta Dominguez, featuring a cross logo and text: 'EL SEÑOR D. José Maria Zarandieta Dominguez Falleció ayer 7 de Mayo de 1904 á las dos y media de la tarde, á los 34 años de edad EN PUEBLO NUEVO DEL MAR E. I. P.' and a notice of a funeral service.

en Requena, y llámase Joaquina Martínez.

Es viuda y tiene un niño y una niña en la casa de Beneficencia. Esta última cuenta 11 años de edad. Con objeto de verlas vino ayer Joaquina en el tren de Utiel que llega á las diez.

En la estación la esperaba una hermana que vive en el paseo de la Pechina, núm. 2, llamada Josefa Martínez.

Al ver que lloraba la interrogó, y tras de muchos rodeos, dióle tan triste noticia.

El dolor de la madre no es para descrito. Desde allí se dirigieron al Depósito, y junto á la verja se arrodillaron la madre y la tía de Amparo, sufriendo fuertes síncope.

A las tres de la tarde se les permitió pasar dentro del local, con la promesa de no dar al cadáver más que un beso. Esta escena emocionó profundamente á cuantos la presenciaron.

El entierro de Amparo fué una verdadera manifestación.

Desde antes de las dos de la tarde, los alrededores del Depósito se hallaban cuajados de gente. Todas las compañeras de Amparo acudieron al entierro. También en tartanas fueron muchas desgraciadas de las calles de Barcelona, Santa Eulalia, Ribera, Juan Lorenzo y otras.

A las cuatro se cerró el ataúd, colocándose encima una preciosa corona de flores naturales, también adquirida por las compañeras de Amparo.

Muchas de ellas sufrieron ataques nerviosos y síncope.

Se ha organizado la comitiva y varios fotógrafos sacaron instantáneas.

El féretro fué llevado á hombros de esas infelices desde el Depósito hasta el mismo Cementerio, renovándose los turnos ocho veces.

Seguían á pie unas 100 compañeras y ocho tartanas todas llenas de gente.

Como dato, por cierto bien fatal, puede darse el de que ya son cuatro los homicidios que se han cometido en la casa núm. 6 de la calle Bonilla.

Sociedad de Patronos

Carreteros del Grao

Sr. Director de EL PUEBLO. Muy señor nuestro y de nuestra consideración más distinguida: Al dar á usted nuestras más expresivas gracias por las publicaciones hechas en el periódico de su digna dirección en defensa de nuestra causa, rogamos á usted continúe dando cabida á nuestras comunicaciones que seguirán para que la compañía explotadora de los portazgos no dé torcida interpretación á nuestro silencio de ayer.

Queda de usted afmo. s. a. q. b. s. m., Por la comisión, Bautista Cubells.

El Polo segundo, director de la máquina cobradora del nuevo portazgo se ha expandido esta mañana haciendo el bñ y los guardias del municipio haciéndole coro con una ostentación de fuerza insuperable por lo proveedora que resulta y que no puede ser más propicio para sublevar los ánimos y que se precipiten los acontecimientos.

Tenga por bien entendido el Ayuntamiento de los carreteros de esta Sociedad no están dispuestos á pagar este nuevo portazgo y por lo mismo con un guardia que le hubiese proporcionado á la Sociedad explotadora para tomar nota de las denuncias le bastaba y sería más seguro para tener la fiesta en paz.

El mismo Polo se lamentaba de que esta Sociedad no le había rendido homenaje alguno, excepción hecha de un tanto frito de sentido común, ni habla tenido á bien proponerle directamente algún medio de transacción como por ejemplo, cincuenta pesetas por carro al año ó ciento setenta y cinco por caballería al año ó por cualquier otro medio conveniente á que la Sociedad pague en su caja 25.000 pesetas limpias de polvo y paja.

Pues bien, nos gusta que vayan presentando la cara los socios de la Sociedad explotadora, pues la primera figura que se nos presentó nos resultaba tan debil que nos causó lástima y aprensión; pero vamos, ya la declarará hoy de Polo segundo nos resulta más edificante aunque quiso en su primera expansión demostrar algo de cómico manifestando que era él un trabajador como otro cualquiera que tenía que explotar á los carreteros para llenar su tripa.

En esta peroración descarada, ofende gravemente á la moral al aplicarse la santa palabra trabajador y no será por debilidades físicas

sino por el contrario, gozando de una robustez tan esmerada y siendo por instinto propio tan aficionado á las explotaciones, debemos hacernos conocer que en las provincias de Ciudad-Real y Albacete existen multitud de terrenos sin explotar y dadas sus excelentes condiciones físicas le sonaría bien un azadón y cavar aquel árido suelo que tanta falta le hace.

Ha llegado á tal extremo su osadía, que se ha permitido diagnosticar en nuestra presencia que nada consiguiéramos, porque la Cámara de Comercio no tiene dominio alguno, y todo lo reducirá á pasar un poco tiempo que los ánimos se acallen, y vendrán á quedar las cosas como están, extendiéndose en consejos poco saludables á nuestros quebrantados bolsillos.

Bien hace el artículo Polo segundo, pero dudamos si este individuo conoce la palabra dignidad que para él sin duda está de más en el diccionario, y desde luego le adelantamos que los carreteros del Grao agradecerán más que lo que les haya de dar en consejos se les dé en dinero, y tendrán de este modo para pensaros que muchos de ellos van al día, y entienden bien esa sociedad explotadora, para que no se le olvide, que el acuerdo está tomado de la línea de conducta que hemos de seguir, y no retrocederemos aunque tengamos que sacrificarlo todo, pues lo mismo nos da morir á pausas que del seco.

Entretanto, tengamos el empinado honor de conocer algún nuevo socio de aquella sociedad, la titularemos para honra y gloria de Valencia, y servirá de reclamo.

Polo segundo, testafierro y compañía, Sociedad en Comandita, explotadora de negocios sucios, dispuesta á cometer toda clase de arbitrariedades á ciencia y paciencia de las autoridades locales sin domicilio fijo Valencia.

Terminamos hoy suplicando á Polo segundo guarde sus arrogancias para más adelante, si viene el caso, que bueno falta le harán. Grao 7 Mayo 1904.

LOS TRABAJADORES DEL CAMPO DE MASANASA

En esta población se constituyó un centro de obreros del campo con el solo objeto de redimirse en lo posible de la opresión burguesa y trabajar por la causa del proletariado, única forma de redimir la humanidad.

En un principio creíamos que conseguirían sus aspiraciones, y que con el tiempo se convertiría en una cooperativa donde el jornalero tendría apoyo y podía atender más económicamente á las necesidades de la vida.

Los que tal pensábamos hemos salido equivocados.

Ante el espectáculo que presencié en la junta general del día 30 del pasado, no puedo menos que dirigirme á los socios de buena fe y darles la voz de alerta acerca de ciertos elementos perturbadores. De lo que vi y oí, puedo asegurar, sin equivocarme, que existen dentro de la sociedad individuos expresamente para sacar el mejor partido posible para sus fines políticos de la gente sencilla y noble que allí en mayoría existe.

De una parte, hay algunos elementos estudiados por alguien para que se cierre pronto el local. De otra, están los amigos del jefe político contrario al alcalde que hacen política en su favor, y finalmente existen unos cuantos desahuciados que no estoy seguro si trabajan por su cuenta ó para algún político que de explotador quiere convertirse en defensor de la clase trabajadora. Estos son los que han intentado reformar el reglamento para que no puedan ingresar y que sean expulsados de la sociedad los que pertenecen á otras sociedades políticas que la de Unión Republicana, á qué viene esa reforma, sino á imposibilitar á los republicanos, para tener el campo abierto y poder hacer y deshacer á su antojo unos cuantos políticos de baja estofa? Esto es bajo é inhumano. Las sociedades obreras están creadas para fines más elevados.

El Casino de Unión Republicana está llamado á defender los intereses de los obreros del campo, por ser sus socios los que ayudaron á formar la sociedad obrera.

El corresponsal Sr. Baixauli debe salir de su retraimiento para describir á los que han soñado con alcanzar un puesto que les permita vivir á costa del defensor.

Los jornaleros del campo tienen dos soluciones: ó vivir independientes ó irse cada uno á su casa. Si os fiais de políticos que trabajan para sus jefes, seréis arrastrados al abismo. V. Raga.

Masanasa 8 Mayo.

Teatros

Principal: Aviso importante.—En vista del éxito obtenido por la compañía, queda abierto un nuevo abono...

Los señores abonados a diario tendrán derecho de prioridad para ocupar sus localidades en las funciones extraordinarias que se celebran.

Los señores abonados a la actual temporada tendrán reservadas sus localidades hasta el martes próximo, a las doce de la noche...

Apolo: Hoy domingo, tarde y noche, habrá funciones representándose las aplaudidas zarzuelas de gran éxito "La reina mora" y "Bohemios".

Con motivo de la procesión de hoy, la función de la tarde principiará a las tres en punto.

Utiel: El jueves debutó en el teatro de aquella villa una compañía de género chico, bajo la dirección del Sr. Gallo y D. Luis Reig.

Figuran en ella notables artistas como la señora León y señorita Casenoves, el actor cómico Sr. Casinos y Enrique Salvador.

Las obras de debut fueron "Carceleras", "El terrible Pérez" y "La Camarona".

Para hoy se anuncian "La Reina Mora" y "Los chicos de la escuela".

La compañía ha obtenido una buena acogida.

El exceso de original y lo avanzado de la hora, nos impiden ocuparnos de la obra de Lavellan, titulada "Catalina", que se estrenó anoche con éxito en este teatro.

Mañana lo haremos.

Toros y toreros

Mañana se verificará la corrida de toros de Esteban Hernández, que serán muertos por Revuelto, Dauder y Platerito, éste último nuevo en esta plaza.

Asistirá la Banda Municipal, que antes de la corrida ejecutará en medio del redondel selecciones de música.

También el nuevo Batallón infantil hará el despejo antes de comenzar el espectáculo, haciendo para ello algunas evoluciones militares.

La variedad del programa y los deseos de agradar que sabemos tienen los matadores, permiten asegurar que habrá un lleno.

Hoy, de tres a siete de la tarde, estará expuesto el ganado en los corrales de la plaza, siendo la entrada libre.

Sr. Director de EL PUEBLO. Apreciaría que inserte lo siguiente en su ilustrado periódico:

Enterado por algunos aficionados de que la prensa decía que los 40 toros de Tabernero, adquiridos por D. Manuel García, eran demasiado grandes, y pareciéndome a mí que son los mejores que hasta la fecha se han adquirido para lidiarlos en este género de corridas, me ofrezco como los compañeros contratados para el día 12 del actual, a estoquear los ocho toros de los diez que se descajonaron el día 24 de Abril en nuestra plaza.

Le doy las gracias por la inserción, y quedo de usted afmo. S. S., José Castillo (Castillito), antes Pocho.

Ley de accidentes del trabajo

Al amparo de la citada Ley, háuse constituido multitud de compañías de seguros contra accidentes del trabajo, tanto nacionales como extranjeros, y como complemento al espíritu que informa la expresada ley de Accidentes, ha sido necesaria la fundación de otras sociedades benéficas al obrero asegurado por aquellas, dedicándose al contraseguro. Así como las primeras están llamadas a proteger al patrono contra los accidentes que puedan ocurrir a sus obreros, las segundas, ó sean las contraseguradoras, que es a las que nos referimos, ejercerán funciones fiscalizadoras en cuantas operaciones realicen las Compañías mencionadas con los patronos en beneficio de éstos y de sus obreros, porque el seguro solo presta al patrono la garantía pecuniaria de su responsabilidad interpretada, como es natural, por la Compañía aseguradora; el contraseguro le garantiza de responsabilidad directa, que el obrero puede exigirle fundándose en las leyes, de las molestias y gastos que le suponen las reclamaciones administrativas y judiciales y de la armonía con sus obreros en lo que se refiere a los accidentes del trabajo. Sin el contraseguro resulta manca la póliza de seguro de accidentes; pero juntas las dos pólizas, la de seguro y contraseguro, la responsabilidad del patrono queda a salvo de toda exigencia.

A este fin, pues, responde "La Española", Sociedad defensora de los derechos del obrero en los accidentes del trabajo, Compañía anónima a prima fija que cuenta con un capital de un millón de pesetas, domiciliada en Madrid. "La Española", en el poco tiempo que lleva de vida, cuenta con gran número de pólizas suscritas, y viene a extender su esfera de acción en esta capital y su reino, y contando con un personal activo é inteligente en esta clase de negocios, le aseguramos un desarrollo próspero, dada la benéfica finalidad que persigue en pro de las entidades obreras aseguradas.

No sabemos a qué causa obedece el creciente desarrollo de poco tiempo a esta parte, del contraseguro; sea por lo que fuese, el caso es que viene hoy "La Española" a ejercer de árbitra en las cuestiones que puedan suscitarse entre patronos, obreros y compañías aseguradoras, á consecuencia de las interpretaciones más ó menos parciales que de la ley de Accidentes puedan darse en beneficio de unos y perjuicio de otros.

Con satisfacción vemos que "La Española", sociedad defensora de los derechos del obrero en los accidentes del trabajo y de los patronos por el contraseguro, emplea sus actividades y energías en un asunto tan importante; los obreros todos en general deben procurar que sus patronos los aseguren contra los accidentes del trabajo, y más tarde secunden los deseos de "La Española", inscribiéndose al "Contraseguro". "La Española" proporciona á sus suscriptores gratuitamente todas las consultas técnicas é instrucciones que, en los casos de accidentes que afecten á los mismos, previstos por la ley de 30 de Enero 1900, sean necesarios para la

der efectiva la responsabilidad que pueda alcanzar á los patronos ó Compañías Aseguradoras, proporcionando así mismo, gratuitamente, los dictámenes facultativos ó periciales encaminados á precisar la naturaleza y efectos físicos del accidente.

Siempre que sea necesario, gestionará ante los patronos y Compañías Aseguradoras el pago de las indemnizaciones señaladas por la ley, llegando al terreno judicial, cuando no hayan sido eficaces las negociaciones amistosas.

"La Española" tramitará con la mayor prontitud las reclamaciones oficiales y cuanto se ofrezca, sosteniendo en nombre de los suscriptores ó sus causahabientes las demandas sobre accidentes en todas las instancias contra las personas ó entidades obligadas al pago de las indemnizaciones de la ley. "La Española", en su deseo de proporcionar beneficios positivos á los suscriptores, se encarga de revisar gratuitamente los contratos particulares que en materia de accidentes del trabajo, puedan haber celebrado los patronos con las Compañías Aseguradoras, por si resultara alguna condición capiciosa ó perjudicial á los intereses del inscrito, modificando las condiciones y gestionando la nulidad del contrato. Así mismo, "La Española" facilitará fondos al accidentado inscrito ó á sus causahabientes, siendo reembolsables dichos fondos por cuenta de las indemnizaciones que tengan derecho á percibir, cuando se les niegue el pago.

Buenos son los propósitos de "La Española" y le auguramos un creciente desarrollo en sus operaciones en esta región valenciana.

ESPECTACULOS
TEATRO PRINCIPAL.—Tarde, á las 3.30 (en caso de lluvia).—Los hijos artificiales.—Los corridos.—Noche, á las 8.45.—La cuerda floja.—El libro cambio.
TEATRO CIRCO APOLO.—Tarde á las 3.30.—La corria de toros.—Bohemios.—La reina mora.—Noche, á las 9.—Enseñanza libre.—Bohemios.—La reina mora.
SALÓN NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo.—Paquita López.—Srta. Lulú.—El célebre cantador José Gómez (a) El Poeta.—Srta. Fernández.—María Reina bailé.—A las 7.

LA CAMPANA
Relojería económica
Precios de las composuras más generales garantizadas por dos años:
Pesetas.
Limpieza... 1.50
Muelle real (cuerda nueva)... 2.00
Espiral... 2.50
Eje del volante (nuevo)... 4.00
Rubí... 1.50
Cilindro nuevo... 4.00
Muelle de salto... 1.00
Resorte... 1.00
Pavonar cajas de acero... 2.00
Demás composuras á mitad de precio.
RUZAFÁ, 25, ESQUINA A LA DE COLON

Laboratorio bacteriológico del Dr. F. Sociats-Alcira
Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químicos microscópicos de productos patológicos.
Vacuna contra la rabia
Autorizados por el Dr. Ferrá, en este laboratorio se practica la vacunación antirrábica á cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, con LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga á la mordedura lo más pronto posible; á los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse el mordido á los tres días de recibida el sereno.
NOTA.—Al solicitar la vacunación, remitan 55 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.
Semilla de gusanos de seda
garantizada, obtenida por el sistema celular del Dr. Pasteur y sección microscópica de las mariposas.
Una onza 30 gramos. 12-50 pesetas

Se desea
un oficial de sastré, para todo el año, en el acreditado taller de Juan José Delgado, Utiel, á donde pueden dirigirse.
Aviso
á los profesores del Batallón Infantil y de las escuelas laicas de esta capital
El dueño de la acreditada barbería Central Obrera, instalada en la calle de Ruzafa, núm. 56, pone en conocimiento de dichos señores y de los respectivos padres de los alumnos, que desde hoy, queda abierta la entrega gratuita de una contraseña, para poderse cubrir el pelo y lavarse la cabeza por diez céntimos, advirtiéndose que dichas contraseñas son exclusivas para los citados alumnos, y que para tener valor han de ser selladas ó firmadas por el profesor ó instructor que cada niño tenga.
Para más detalles, en el establecimiento.

Nueva ferretería "La Aragonesa," Balbino Lafuente
Plaza de las Yervas, núm. 7
(Vulgo dels Caps)



Gran rebaja de precios
Inmensos surtidos en sombrillas, parasoles, bastones última novedad, paraguas y bastones para toda clase de autoridades.
Este acreditado comercio ha recibido un inmenso surtido de abanicos del país y del Japon, á precios sin competencia. Se componen bastones y paraguas. Talleres en la misma casa.
Sr. Manuel Yast, Tapinería, 35 y 37 (frente á la casa de Andrés Ferrer).

Agentes y representantes
para la capital y todos los pueblos, se necesitan. San Martín, 9, principal, de 10 á 11 y de 5 á 6.

Purgaciones
Flujos blancos, gota militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, se curan en muy poco tiempo, por crónicos y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica VALENTIN PALACIOS. De venta en todas las buenas farmacias. En Valencia: Farmacia de D. Angel Nive, Mercado, 40; Sros. Igual Contad y Compañía, droguería de La Luna.

Papel para fumar "LAYANA"
Clase especial engomado.—Cinco y diez céntimos con toptipia.

Pérdida
Se suplica á la persona que se haya encontrado un saquito con tres cintas de cinematógrafo, un objetivo y otros objetos, que se extravió en un coche tranvía de los que hacen el recorrido de esta ciudad á la estación de Turis, lo presente en la calle de la Tapinería, 22, tercero, y se le gratificará.

Consultorio Grifol
Enfermedades secretas
HORAS DE CONSULTA: De 10 de la mañana á 4 tarde.
Santa Teresa, 21.

Por telégrafo y teléfono
Waldeck-Rousseau
París.—Esta mañana circuló el rumor de haber fallecido Waldeck Rousseau. Muchos se fueron al domicilio del enfermo, comprobando que, lejos de ser cierta la noticia, se hallaba mucho mejor, habiendo descansado tranquilamente.

Algo se pesca
La Gaceta publica una real orden concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al ministro de Marina, general Sr. Ferrándiz.
Las reformas de Sánchez Toca
La mayoría de los letrados á quienes ha consultado el Herald, háuse mostrado reservados hasta conocer con exactitud el proyecto.
El Sr. Salmorán ha protestado desde luego por entender que se ha invadido el terreno del poder legislativo, ya que debieran haber sido objeto de una amplia discusión en el Parlamento.

Desgracia
Sevilla.—En el ferrocarril en construcción á las minas de la Cala hizo explosión un barreno, resultando dos obreros gravemente heridos.
Fiesta benéfica
París.—Se ha verificado la inauguración de la Exposición de las tarjetas postales españolas á beneficio de la Asociación de Caridad de Cádiz.
Han asistido muchísimas familias de las aristocracias francesa y española.
La cantidad recaudada es de importancia.

Maura
El Sr. Maura ha dicho que se congratulaba del término de las huelgas importantes que estaban pendientes de solución.
El convenio
Tánger.—El convenio sobre Marruecos ha sido recibido con indiferencia lo mismo aquí que en Fez.
La actitud de Tetuán indica que Francia no podría ocupar pacíficamente el territorio.

La guerra ruso-japonesa
San Petersburgo.—Es evidente la tristeza de la opinión.
A la victoria del Yalú ha seguido el desembarco de los japoneses en Pichene.
Témese que Kouropatkin no pueda concentrar un ejército para hacer frente á los japoneses que manda Kouroki.
Créese que Port-Arthur resistirá por hallarse bien abastecido.
Témese un importante combate.
Los rusos vigilan para oponerse al avance del enemigo.
Este sigue desembarcando en Liao-Yang.
No ha cortado todavía el telégrafo ni el ferrocarril.
El general Kouropatkin prepara numerosas fuerzas para oponerse al avance de los japoneses.
Los japoneses siguen avanzando sobre Port-Arthur.
Resulta cierto que la boca del puerto ha sido obstruida y que no pueden pasar los buques de gran porte.
Circula el rumor de haber obtenido los rusos una importante victoria sobre los japoneses.
No se tienen detalles.
El czar ha ordenado al virrey Alexieff que abra una información acerca de las causas de la derrota del Yalú.
En Port-Arthur hay 23.000 hombres y viveres y pertrechos de guerra para un año.
Vuelve á hablarse de que el czar piensa asistir á la campaña.
Port-Arthur.—Los japoneses han bombardeado nuevamente la plaza.
Han logrado obstruir la boca del puerto.
Dícese que Alexieff adelantará su viaje.
El próximo Consejo
Hasta el lunes no habrá Consejo de ministros.
El ministro de Marina
En el expreso de Andalucía ha llegado esta mañana el ministro de Marina, general Ferrándiz.
Ha estado en Palacio para relatar á la madre de D. Alfonso las incidencias del viaje de éste.
El general Ferrándiz ha negado que se le hiciera mal recibimiento en San Fernando.
"Obtuvo" ha dicho—una cariñosa acogida, no sólo por parte del público, si que también del elemento militar.
Hoy ha comenzado á trabajar en la confección del presupuesto de su departamento.
Consignará algunos aumentos, aunque sobre ello ha guardado reserva.
Ha conferenciado con el Sr. Maura en el domicilio de éste para darle cuenta del viaje del rey.
Considérase seguro que algo habrán hablado también de presupuestos.
El arriendo de las contribuciones
La "Gaceta" inserta una real orden del mi-

En ella se reforma el pliego de condiciones para la subasta de arriendo de las contribuciones.

De Gandía
Ha llegado á esta ciudad el diputado á Cortes por Logroño, Sr. Gómez Trevijano.
Viene con objeto de pasar unos días con parte de su familia, que reside aquí.—El correspondiente.

El policía del rey
Barcelona.—Esta mañana ha llegado á esta ciudad el espada Mazzantini, que viene á tomar parte en la corrida que se ha de celebrar mañana en compañía del diestro Guerrerito con roses de Ibarra.

Médicos de la marina civil
El Diario Oficial inserta una real orden del ministerio de la Gobernación disponiendo se constituyan tribunales en Madrid, Barcelona, Cádiz y Santander para oposiciones á plazas de médicos de la Marina civil.

Discusiones prematuras
Roma.—A propósito del próximo alumbramiento de la reina de Italia, háblase otra vez de que ésta pasará una larga temporada en Capodimonte (Nápoles), con objeto de evitar discusiones en el caso de que sea varón el futuro hijo.
Estas discusiones se suscitaron ya cuando el primer alumbramiento de la reina Elena.
Entonces los liberales querían que el heredero del trono se llame príncipe de Roma, y los moderados, para no herir la susceptibilidad del Vaticano, querían darle el título de príncipe latino.
Parece que ahora, en el caso de ser varón el primer hijo, el rey está decidido á que lleve el mismo título que él llevó, ó sea, príncipe de Nápoles.
Según la tradición costumbre, será padrino del príncipe—ó princesa—el alcalde de la ciudad donde nazca.

Bolsín
4 por 100 interior, 75/40.
Francos, cheque, 39/25.
Londres, 34/95.

Habla Ferrándiz
El ministro de Marina ha negado que se halle disgustado el general Linares y piense por este motivo presentar la dimisión.
Ha dicho que el ministro de la Guerra llegará á Madrid el martes.
El Sr. Ferrándiz hace grandes elogios de los obreros del arsenal de la Carraca, quienes, no obstante la crisis por que atraviesa el departamento, nada han pedido á D. Alfonso.
Esto—ha dicho—obligará al gobierno á hacer por ellos cuanto pueda.
Contrasta esta conducta con la multitud de peticiones que hicieron al rey los obreros de la Constructora naval.
El rey llegará el día 16, no el 15.
El Sr. Ferrándiz ha añadido:
"Ahora me dedicaré por completo á la confección de los presupuestos de mi departamento.
Estos tendrán un aumento de 10 á 12 millones.
Introduzo este aumento para evitar que se tenga que pedir créditos extraordinarios".
El ministro de Marina aligerará de personal las escalas inferiores, abriendo las escuelas de Artillería é Ingenieros.
En estas se harán los mismos estudios especiales que los alféreces de fragata.
No entrará nadie en ellas que no proceda del cuerpo general de la Armada.
El ministro de Marina no piensa por ahora construir ningún buque.
Solamente se hará uno, escuela de guardias-marinas.
La convocatoria de 1905 para el ingreso en la Escuela Naval se limitará á doce plazas, no reconociéndose derechos á los restantes opositores que sean aprobados.
Considera innecesario aumentar las dotaciones de los barcos que están armados.
Atenderá preferentemente habitación de los puertos, como base del poderío naval, único título efectivo que podíamos ostentar para concertar alianzas.
El Sr. Ferrándiz ha dicho que en Mahón se reconstruirá en breve una división compuesta del "Pelayo", "Cardenal Cisneros", "Princesa de Asturias", "Numancia", "Leopanto", "Rio de la Plata" y el "Extremadura".
En la división figurarán algunos torpederos.
La división hará ejercicios de instrucción, entrando y saliendo de los puertos, tirando al blanco, y simulando campañas para que funcionen combinados el ejército y la armada.
Los ejercicios se harán sobre las Baleares y los litorales de la península y Africa.
Me pondré de acuerdo—ha añadido—con el general Linares.
Los oficiales del ejército verán de este modo funcionar la artillería de los buques y los marinos las baterías de tierra.
El ministro de Marina ha terminado negando que venga disgustado ni que piense dimitir.
Ha quitado importancia á los incidentes del paso del rey por Gibraltar, diciendo que el "Giralda" se acercó todo lo posible al puerto, como se había solicitado.

Balance del Banco
El balance verificado hoy en el Banco ha dado el resultado siguiente:
El oro ha aumentado 207.180 pesetas.
La circulación de billetes, 9.365.825.
La plata ha disminuido, 5.635.754.
El bronce, 22.286.
Las cuentas corrientes, 3.317.159.
El efectivo del Tesoro, 1.230.956.
Las aduanas, 144.775 pesetas.

A Sevilla
A pesar de haberse recibido telegramas de Sevilla anunciando la llegada del Sr. Domínguez Pascual, hoy se ha despedido éste de doña Cristina, saliendo después para Sevilla.

La apertura de Cortes
La apertura de las Cortes se retrasará probablemente hasta el día 20, por no estar ultimados los presupuestos.
Contra las reformas de Sánchez Toca
Mañana se reunirán en la Academia de Jurisprudencia los representantes de los 36 colegios de abogados de provincias, para tratar de las reformas de Sánchez Toca.

Estado del Machaquito
La herida del Machaquito presenta buen aspecto.
Mañana marelará á Córdoba y toreará en Sevilla el día 11.

La explosión del petardo
Barcelona.—Pocos momentos después de explotar el petardo en el convento de jesuitas de la calle de Caspe, fué detenido un joven de

Interrogado por las autoridades se le nota ron algunos incoherencias.
Dijo que estuvo en Pamplona tres meses buscando trabajo.
No encontrándolo regresó á Barcelona.
No tenía domicilio y dormía en un pajar.
Habló de su madre.
Dijo que le perseguían unos estudiantes, y que tenía derecho á la vida.
El juzgado ordenó su ingreso en la cárcel.
En el colegio de los jesuitas se han reanudado las clases.
El juzgado ha encontrado entre los escombros un papel, en el que se leía:
"Ha llegado la hora de la revolución.—Una convención".
Parece que se trató de un acto realizado por un grupo de jóvenes anarquistas de acción, designados de los antiguos elementos anarquicos, á quienes acusan de inútiles y estar vendidos á las autoridades.

Fallecimiento
Burgos.—Ha fallecido el coronel de artillería D. Francisco Balanzat.
Hoja anarquista
Barcelona.—La policía ha recogido una hoja anarquista, impresa en Londres.
En la hoja se hace la apología de todos los anarquistas militantes, desde Pallás hasta Artal.
En ella se aconseja el empleo de la violencia.
Mitin anarquista
Mieres.—Se ha celebrado un mitin anarquista.
Los oradores han pronunciado discursos de tonos mesurados.
Victimas del trabajo
Logroño.—Se ha desprendido un andamio de una casa en construcción, resultando un albañil muerto y otro herido.
Tren detenido
Málaga.—En Salinas ha ocurrido una rotura en la línea férrea, quedando detenido un tren.
Se ha enviado una máquina para que le remolque.

El novelista Pereda
Jerez.—Acentúase la mejoría del ilustre escritor.
No obstante, subsiste el peligro de una recaída.
Escuadra inglesa
Gibraltar.—Han fondeado cinco cruceros.
Estos se unirán á la escuadra del Canal, que hará maniobras en el Mediterráneo.
Espéranse más buques de guerra.
Más de la guerra
En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho confirmando que setenta transportes japoneses han efectuado un desembarco al Nordeste de Port-Arthur, quedando interrumpida la comunicación por la vía férrea.
San Petersburgo.—Ayer fué nuevamente bombardeado Port-Arthur, intentando los japoneses obstruir la entrada del puerto.
Parece que consiguieron su propósito.
Londres.—Créese que el almirante japonés Togo, quería sacrificar un acorazado viejo que se tenía arrinconado en Nagasaki.
Fué el que resistió más el fuego de los rusos.
Los japoneses se apoderaron de Pichene, ocupando el telégrafo y pudiendo así comunicarse con el punto de desembarco.
Los japoneses han volado muchos kilómetros del ferrocarril á Port-Arthur.
Kouropatkin ha ordenado marchen sobre el enemigo numerosas fuerzas.
París.—Los cosacos que operan sobre el Yalú han derrotado á los japoneses, á quienes hicieron numerosas bajas.
Kuroki marcha rápidamente sobre Feuchang-Tcheng.
Otro telegrama dice que después de encarnizado combate ocuparon la plaza.
Añádese que hubo numerosas bajas por ambas partes.
—El generalísimo Alexieff ha pedido á los chinos se retiren de Teng-Ching.
—Confirmando que los japoneses han realizado desembarcos en Port-Adams y Kinchen, ocupando el río.
Calculase que han desembarcado unos 40.000 japoneses.
—El generalísimo Alexieff ha llegado á Mukden.
San Petersburgo.—Ha llegado á esta capital el duque Cirilo.
Se le ha hecho un entusiasta recibimiento.
Tokio.—El almirante Togo ha remitido un nuevo telegrama afirmando que ha quedado obstruida la entrada de la bahía de Port-Arthur, excepto para las lanchas.
Añádese que aunque en el ataque tuvo numerosas bajas, no perdieron ningún barco.

Conferencia
En el Centro obrero republicano ha dado una conferencia el diputado Sr. Nougués.
Ha tratado de las cooperativas con arreglo al programa republicano.
Se ha acordado constituir cooperativas, como asimismo prohibir á un huérfano por la catástrofe de Villanueva de las Minas.
Contra los ingleses
Londres.—Unos 700 tibetanos han atacado á una misión inglesa, librándose un encarnizado combate.
Los tibetanos fueron rechazados, causando les 250 muertos.
La fuerza inglesa solo tuvo 2 heridos.

Presidente fallecido
Sima.—Ha fallecido el presidente de la República D. Manuel Caudano.
Loco suicida
San Sebastián.—Se ha suicidado en el Hospital un loco.
Para realizar su propósito se obstruyó las fosas nasales con migas de pan y se metió en la boca la punta de una manta, muriendo asfixiado.

Mitins republicanos
Barcelona.—Se han celebrado mitins republicanos en los Circuitos de Pueblo Seco y Hostafranch.
Se han pronunciado discursos de tonos radicales.
Los círculos han estado concurridísimos.
Ha habido mucho entusiasmo.—Miquel.
Consecuencia republicana
El Sr. Estévez ha recibido un oficio del Sr. Maura, nombrándole consejero de Estado.
Este cargo está retribuido con cien pesetas por cada sesión que se celebre.
El Sr. Estévez ha contestado al jefe del gobierno que la ley sólo habla para ocupar el cargo de consejero de los exministros de la Corona, y él es republicano, renunciando, por consiguiente, á formar parte del Consejo de Estado de la monarquía.

Fábrica de carbón artificial

Cinco pesetas quintal.--Servicio á domicilio

Se reciben encargos: Kiosco de San Martín. Kiosco moderno, plaza de Castelar

REPRESENTANTE: R. MARZAL, CALLE DE JESUS, 24

FABRICA DE TORCIDOS DE ALGODON de Descalzo y Villena

Algodón seda superior negro y colores para medias—Algodón seda especial para bordar á mano y con máquina.—Algodón seda crudo y colores para punto de malla.—Algodones especiales para hilvanar y para bobinas de las máquinas de coser.—Algodones para medias y calcetines y cuantas clases se necesitan para la fabricación de géneros de punto, únicas clases que conservan las máquinas en su primitivo estado.

Garantizamos el negro y colores de todas las calidades fabricadas en esta casa

También tenemos un completo surtido en hules, puntillas y tiras bordadas, á precios económicos

Calle del Llop, 8 y 10 "travesía plaza San Francisco, á calle San Vicente, .—Valencia.

Máquinas ESTRELLA

PARA COSER

Fabricadas únicamente por la Sociedad Fabril GRITZNER

La fábrica más grande de Europa

Máquina IDEAL GROSSER para hacer toda clase de géneros de punto. Es la máquina más perfecta que se fabrica, habiendo sido premiada en todas las exposiciones del mundo.

Máquinas para todas las industrias

Venta al contado y á plazos

Unica sucursal en Valencia: Calle de Ruzafa, 12 y 14

Venta anual 2.000 máquinas

Gran destilería movida á vapor y bodegas de vinos, licores, jarabes y vermouths

Unión Vinícola Andaluza

de la que es propietario

D. Adolfo Pries y C.

MÁLAGA

Especialidad en vermouths Pries

Garantizando que son completamente puros y que compiten con las mejores marcas italianas y francesas, estando elaborados y dirigidos por inteligente maestro italiano, con vinos vírgenes de los montes de Málaga, hierbas aromáticas y amargas, de Torino y Marsella, á usanza de Italia y Francia.

De venta en todos los buenos establecimientos, cafés, fondas, restaurantes y casas de bebidas.

SANCHEZ BAYONA Y COMPANIA

Gran de Valencia

Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1203

Depósito de maderas

Camino del Grao, frente á la Tapinería de D. P. Merenciano

Pino rojo y abeto de todas procedencias

Variedad de tablonés en medidas y piezas.

DEBILIDAD

de los sistemas circulatorio NERVIOSO, digestivo, genital manifiesta por parálisis, PALPITACIONES CARDIACAS, anemia uterina, poca MEMORIA, desvanecimientos, IMPOTENCIA, hinchazón del aparato genital, dispepsia, disenteria y para prevenir los fenómenos morbidos de la NEURASTENIA, es de resultados positivos el ELIXIR VITAL preparado por D. Eduardo Bellver, farmacéutico. De venta en las principales farmacias y en la del autor. La Moderna, Sagunto, 81.—PRECIO: 4 PESETAS FRASCO.

"La Equitativa"

Maldonado, 19, entresuelo, CAPITALISTAS pesetas, rentan 250 5.000 mensuales, con sólidas garantías, las cuales quedan en poder del capitalista.

Dinero al comercio, pro-pietarios y demás garantías.

Papeletas del Monte de Piedad, se recom-pañan y compran.

Se compran y venden toda clase de establecimientos.

Porteria

La desea un matrimonio con dos hijos. Tienen quien les abone. Razón plaza de las Barcas, 5, fábrica de mundos.

Se necesita

un maquinista de imprenta que sepa el manejo de las Marlinos y Miterva. Imprenta de Pedro Torres y compañía, Puerto Llanos (Ciudad Real).

Se vende

un mostrador con tablero de nogal, varios objetos de tienda y una mesa de billar. Razón Espinosa, 10, bajo.

Negocio

Cada 1.000 pesetas rentan 50 al mes, en negocio serio y seguro que administra el mismo dueño del dinero. Horas de despacho: de 9 á 1 y de 4 á 6 tarde. Informes gratis. J. S. Cuarter, Ruzafa, 12 y 14, principal. Casa fundada en 1890.

La Lonja

La caja de préstamos La Lonja, hará alameda los días 16 y siguientes, de este mes, de todos los objetos de plazo vencido. Aviso á los interesados.

Se vende

un segundo piso en la calle del Rey Don Pedro, 7 y una planta baja y un primer piso en la calle

Buques de vapor

LONDRES

El vapor Barross saldrá el 11 actual.

LIVERPOOL

El vapor Iberia saldrá el 12 actual.

GLASGOW

El vapor Mariner saldrá el 13 actual.

El vapor Niza saldrá el 9 actual.

NIZA, RIVIZA Y GENOVA

El vapor Spes saldrá el 13 actual.

LONDRES Y NEWCASTLE

El vapor Albert saldrá el 12 actual.

LONDRES Y AMBERES

El vapor Adour saldrá el 12 actual.

BRISTOL Y CARDIFF

El vapor Silurian saldrá el 12 actual.

COMPANIA REAL HOLLANDESA

Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam.

El vapor Pomona saldrá el 9 actual.

COMPANIA SEVILLANA

El vapor Cíervana saldrá el 9 actual.

El vapor para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El vapor José saldrá el 11 actual.

para Barcelona, Cetta y Marsella.

Consignatario: Viuda de Basterrechea, Mar. 59, entresuelo, izquierda. En el Grao darán razón, los Sres. Roman y Miquel, Muelle, 9.

Vapores de los Sres. Barra y Compañía de Sevilla, con itinerario fijo bi-semanal.

El vapor Palos saldrá el 9 actual.

para Alicante, Málaga, Huelva, Sevilla, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa "Lloy Malagueño", á primas muy reducidas.

Se vende

por defunción de su dueño, una barbería, con tocador de 19 palmas de largo y todos los enseres. Se dará con garantía. Razón calle del Duque de la Victoria, 39, de Corbera Alcira, Juan Garzón.

A FISO

En la sombrerería de señora de A. Cimet, se han recibido los modelos de la temporada, los que ofrece á su clientela. Colón, 54, principal, segunda.

Se necesitan

una oficina y una aprendiz para hacer medias á máquina. Filipinas, 15, bajo.

Bicicleta

Se desea comprar una en buen uso. San Vicente, 177, de 12 á 2, y de 7 á 9 noche.

Carruajes

Se venden una tarantula de nogal, con cristales de quita y pon, delante y detrás, construida por D. Antonio Vives; un carrillo con asiento, tablero y tomo de parrilla, propio para campo; una jaca andaluza, castaña, de siete años, maestra en tiro; una gran camion color avellana, mantas, mosquero, de agua y de abrigo. Darán razón de 12 á 2, Cirilo Amorós, 38.

Mesas de billar

En la calle de San Vicente, 205, las hay para la venta y para alquilar, nuevas y usadas á precios baratísimos.

Maderas

"Pino laricio" (meliz), la mejor clase de madera en "troncos", en bruto y para aserrar en el aparato "galera", á la medida que se pide, en tablonés de cualquier ancho y grueso, tablas, etc. "Móvil" Gran surtido en tablonés y tablonillos. Manuel Descalzo, Isabel La Católica, Valencia.

Ojo señores!

Compro á altos precios, oro, plata, platino, galones y dentaduras inservibles. No vender nada sin pasar por esta casa. Manuel Piacor y Hermano (antes José Vázquez), calle de Ercilla, 30, junto á la farmacia de San Antonio, plaza del Mercado.

Nodriza

Una de 24 años, viuda, leche de dos meses, desea criar en casa de los padres de la criatura. Informar en "Manises, calle de las Cuevas, 20.

Se vende

una bicicleta en buenas condiciones, por 36 duros. Razón calle del Hospital, barbería.

Profesora

Una maestra superior, impuesta en toda clase de labores, dá lecciones en su casa y á domicilio. Darán razón plaza de San Gil, 5, tienda.

Alto

no confundirse. Se compra oro, plata, platino y papeletas del Monte de Piedad, á altos precios. San Vicente, 178, bajo, platería.

Accordaoes

superiores los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelonina, 13 (junto al horno), Valencia. Lecciones, com-

Cura del cáncer y ulceraciones malignas sin operación

Maravilloso descubrimiento «Tratamiento Debreyne». En Valencia pídase en la droguería de San Antonio y en todas las bien surtidas de la capital y de la provincia.

Debreyne externo, seis pesetas frasco para el cáncer y úlceras malignas de la piel, Debreyne interno, ocho pesetas frasco cuando sea el cáncer en la matriz, estómago, intestinos, etc. Los inmediatos efectos que patentizan la sin rival acción del tratamiento Debreyne en la curación del cáncer son: «detención de la infección» presentándose las ulceraciones de un color más natural, amenguándose el estado congestivo general, desprendiéndose los tejidos dañados, modificándose los infartos y desapareciendo ese mal olor pútrido, típico de las llagas malignas. «Calmar los dolores lacinantes» que permiten el enfermo dormir, encontrándose lúcido y alegre sin los efectos soporíferos de la morfina y otros narcóticos que concluyen por atontarlos. «Aumento de fuerza», pues que sin dolores, descansando sin narcóticos, entonando el enfermo en su parte moral por la pronta mayoría experimentada, se alimenta más, la nutrición es más perfecta y el aumento de fuerzas es visible por momentos. Puede compararse el canceroso al efecto de una lámpara que agoniza por falta de aceite y que al echarlo, respaldase de un modo rápido.

Con estos efectos que pueden apreciarse casi al momento de las primeras aplicaciones del «Tratamiento Debreyne» son suficientes para que sea considerado como «detentivo y curativo» de tan terrible dolencia, tenida hasta hoy por incurable, ya que las cruentas operaciones á que eran sometidos los pacientes, pocas, casi ninguna vez estirpan el mal, al cortar los tejidos enfermos, pues la infección que circulaba en la sangre, hacía renacer al poco tiempo la manifestación en el mismo punto operado ó en elguño de los inmediatos.

Consultas gratis personalmente y por carta al «Dr. Mateos», en el «Gabinete Médico Americano, Alcalá, 41, 1.º, Madrid». Gran centro curativo fundado en 1796 y que cuenta en su personal facultativo con esclarecidos especialistas en cada rama de la ciencia médica y con los más modernos aparatos de instrumental para la exploración de todas las enfermedades.

«Gran garantía á la clase médica y al público en general». Las medicaciones que se emplean y recomiendan en el «Gabinete Médico Americano, Alcalá, 41, 1.º, Madrid, no son de composición secreta». Sus fórmulas han sido analizadas por el «Laboratorio Central de Medicina Legal» de esta corte en 8 de Abril de 1903, ha merecido informes favorables de los «señores médicos torreses del distrito «el Hospicio» en 15 de Junio y del mismo «Laboratorio» en su sección médica en 2 de Agosto, ambos informes en el referido año de 1903 son, pues, los tratamientos recomendados por los diferentes doctores especialistas del «Gabinete Médico Americano de Madrid», los UNICOS que pueden ofrecer á la clase médica española y el público en general la «garantía de los informes emitidos oficialmente».

En Valencia pídase en la droguería de San Antonio, Mercaño, 7, y en todas las bien surtidas de la capital y de la provincia.



CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER

Estas Cápsulas han sido adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra *Jiyeza*, *Nerviosismo*, *Fiebre intermitente y palúdica*, *Gota*, *Rumatismo*, *Lumbago fatigocorporal*, *falta de energía*. Soberanas para detener el estado febril de un resaca ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y gracias han puesto la quinina al alcance de todo el mundo. Frascos de 100, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.



Confites antivenéreos

Reob Antisifilítico Inyección Vegetal COSTANZI

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purificación reciente y crónica, gotta militar, prostatas, gliceras, catarro de la vejiga, escorrezos gretales, catarro de la tención de orina y uretras (estrechez), escrimientos uretrales de más de 20 años, sean crónicos de más de 20 años, y evitar las peligrosísimas sondas no hay medicamento más milagroso que los CONFITES ó inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad SIFILITICA en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañados para la salud, nada mejor que el ROOB Costanzi pues no solo cura radicalmente la SIFILIS sino que estriba los males que causan enfermedades en estas substancias, que como es sabido, causan enfermedades muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicaciones, me-dicinas, cura, admite á los increíbles el pago una vez curados. Consultas médicas en casa del inventor. Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las 12, y las consultas que se les hace por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas.

Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, 5 pesetas. ROOB antisifilítico, 4 ptas.—De venta en las acreditadas farmacias, en casa del inventor. Diputación, 435, Barcelona.—En Valencia: en la farmacia de C. López, calle de San Vicente, núm. 17.

FRESA FRESCA

de la huerta de Valencia y Los Valles, la encontrarán á todas horas del día y de la noche su numerosa clientela y el público en general, en casa de Amparo Bataller, calle de la Muela, núm. 5; su puesto en el Mercado, tira de las fresas, frente á la tienda de especias del Dulce No abre de María.

Se reciben encargos para hacer, á precios baratísimos. ¡No equivoca! el Amparo Bataller.

Compañía colonial

Los mejores cafés chocolates superiores

Thés, Tapioca

Bombones de chocolates